



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno: Valeria Esthefanía Santiago López

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruíz

Nombre del trabajo: Ensayo Antropología

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: Primer semestre

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 08 de Enero del 2021.

Introducción

En este documento se hablará respecto a las disciplinas de Antropología y Medicina del cómo se relacionan y el beneficio que nos ha otorgado como desarrolladores de intereses en salud y sociales, el cómo nos será de beneficio en la práctica como médicos futuros y el plasmar mis conocimientos sobre dicha materia, como practica de interacción con distintos aspectos que se nos presentaran, y como la antropología es de gran importancia para el medico con su interacción con un paciente.

Antropología

Uno de los temas muy interesantes e importantes es el origen de la vida y el cómo fue el desarrollo de la biodiversidad cultural, las diferentes costumbres, las organizaciones sociales, entre otros, pero la gran pregunta es ¿Cuál es el origen de la vida? Y para entender al ser humano hay que conocer el origen del ser humano, se sabe que es ser humano es razonable, que tiene el cerebro más grande, es considerado inteligente en comparación a otras especies además que tiene la habilidad de comunicarse y la capacidad de cambiar su entorno.

En 1859 se dio a conocer la investigación de Charles Darwin “El origen de las especies”, en el cual expresaba que las especies evolucionaban para adaptarse a su ambiente, con el que se interpretó que el ser humano evoluciono para mejorar y adaptarse al entorno.

Como Homo sapiens el ser humano es considerado que pertenece a la línea de los primates, y los familiares más cercanos son los chimpancés, el antepasado más viejo descubierto fue en 1994 fue Australopithecus Ramidus y ahí se marca la separación de la línea con el chimpancé.

Los seres humanos se adaptaron aprendiendo habilidades y el mejor descubrimiento fue el fuego, conocieron la agricultura, la comunicación y que se establecen en un lugar, así se dio las costumbres, la cultura, conocimiento y la construcción de herramientas y la organización social.

En los cambios culturales que suceden en las sociedades humanas representas las nociones de la enfermedad, y como en la creación social lo interpretan, la preocupación de la enfermedad, el sufrimiento y la curación responde a la evolución, y la preservación de la

especie, como se evoluciono se trató de comprender el concepto de la muerte y el dolor al desapego a un ser humano.

“La antropología es una ciencia social que se dedica al estudio de todos los aspectos de la naturaleza humana” (Significados, 2019)

La antropología ha sido de ayuda para entender los métodos por lo que el ser humano se relaciona y también sus acciones, y representaciones culturales de la salud-enfermedad y tener en cuenta las prácticas de atención y como se relacionan.

Es importante tener claro la definición de salud, "La salud es un estado de perfecto (completo) bienestar físico, mental y social, y no sólo la ausencia de enfermedad" (OMS, 1946); Para entender y comprender el como se relaciona la antropología y la medicina, siempre ha existido una relación entre la medicina y la antropología aunque a sus inicios no había un término en concreto, ya que los antecedentes decretan que en el siglo XX, entre los años sesenta y setenta existió una constante relación entre ambas disciplinas, el cual empleaban como método para resolver problemas de salud y sus prácticas. En Europa se utilizó este término sobre la salud y enfermedad.

La relación de la antropología y la medicina se comprende de salud-enfermedad-atención interpretando al ser humano, que analiza la visión biológica, psicológicas como culturales y sociales, así se logra comprender el cómo viven las personas y como desarrollan la salud y sus problemas de salud, y abarca sus distintas formas de pensar como creencias, sistemas, básicamente su cultura y como interactúan entre respecto al proceso salud-enfermedad-atención.

Es de gran importancia en relacionarnos con las distintas culturas porque se ve reflejado en datos normales, anormales y patológico, esto nos llevara a una recaudación de datos importantes, para el beneficio de una sociedad, comunidad, población, etc.

En datos recaudados se conoce que el investigador Beldarrain defendió que la antropología médica era de gran ayuda para el desarrollo profesional, para un conocimiento amplio cultural-profesional de un médico, y tener en cuenta la preparación ante cualquier problema sociocultural.

La antropología tiene como uno de sus objetivos tener la validez y satisfacción de avance científico como humanitarias con respecto a la medicina, para comprender origen

de las enfermedades y cómo afectará a la sociedad, cultura, política y como su ambiente afecta su salud, de igual modo tener en cuenta el como se desarrollará la práctica profesional, el conocimiento para la interpretación del ser humano en medicina, es relevante para el soporte de la antropología la diversidad cultural para un buen proceso formativo del médico.

Conclusión

La antropología es de gran importancia en relación con la medicina ya que es una herramienta de apoyo para el medico y los estudiantes, se comprende que es una manera de ayuda para conocer y tener nuevos conocimientos sobre la variedad de culturas, la interpretación de la enfermedad de diferentes maneras, tener un concepto más grande y poder comunicarse con el paciente, es de gran importancia que el paciente sienta confianza en su médico. La importancia de conocer la diversidad es el cómo se actuará ante diferentes casos, el conocer cual es el ambiente que le rodea al paciente y si puede deberse su padecimiento a ello, debemos tener una relación entre médico-paciente para brindar un mejor nuestro rol como personal de salud, ya que nuestro objetivo es preservar la salud total. La antropología será para beneficio del desarrollo profesional, por ello existen variedad de diferentes practicas de atención, un ejemplo de ellos seria la medicina tradicional, con la variedad de distintas culturas y diferentes cosmovisiones se crearon nuevas alternativas para el beneficio de la salud. En los diferentes tipos de vida se relacionan algunas enfermedades, ya que debemos tener un equilibrio y como ejemplo esta la triada ecológica que abarcan tres esenciales cosas, que son el huésped, agente y ambiente, y ya que el ser humano se ha hecho dependiente del ambiente como de las relaciones sociales se crea esta comunicación y relación de la medicina y la antropología.

Referencias

- Esther Jean Langdon, F. B. (Junio de 2010). *REV. LATINO-AM. ENFERMAGEM*. Obtenido de https://www.scielo.br/pdf/rlae/v18n3/es_23.pdf
- OMS. (Junio de 1946). *Organización Mundial de la Salud* . Obtenido de https://www.paho.org/arg/index.php?option=com_content&view=article&id=28:preguntas-frecuentes&Itemid=142#:~:text=%22La%20salud%20es%20un%20estado,ausencia%20de%20afecciones%20o%20enfermedades.
- Significados. (09 de Enero de 2019). *Significados.com*. Recuperado el 07 de Enero de 2021, de <https://www.significados.com/antropologia>
- DIAZ BERNAL, Zoe; AGUILAR GUERRA, Tania y LINARES MARTIN, Xiomara. La antropología médica aplicada a la salud pública. *Rev. Cubana Salud Pública* [online]. 2015, vol.41, n.4. ISSN 0864-346

- PARDO, A. (s.f.). EL ORIGEN DE LA VIDA Y LA EVOLUCIÓN DE LAS ESPECIES: CIENCIA E INTERPRETACIONES. SCRIPTA THEOLOGICA, 22.
- CENTER, M. A. (s.f.). Breve introducción a la Antropología médica. CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN ANTROPOLOGÍA MEDICA (MARC), 7.
- VIRGILI, U. R. (s.f.). Breve introducción a la Antropología médica. Centro de investigación en antropología médica (MARC), 7.
- Ana Barahona, F. J. (s.f.). Origen y evolución del ser humano. ¿cómo ves? Revista de Divulgación de la ciencia de la UNAM, 1.
- Alonso, L. (s. f.). Sociedades primates. Investigación y Ciencia. Recuperado 7 de enero de 2021, de <https://www.investigacionyciencia.es/revistas/mente-y-cerebro/evolucion-del-pensamiento-575/sociedades-primates-11069>
- AdnimalsFree - Fundación FAADA. (s. f.). ADnimalsfree. ADnimalsfree. Recuperado 7 de enero de 2021, de <http://adnimalsfree.org/por-que-los-animales>
- Silva, D. A. (julio- agosto 2017). Medicina tradicional. Boletín CONAMED-OPS Organización de difusión del centro colaborador en material de calidad y seguridad del paciente, 6. Recuperado 7 de enero de 2021 de http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf